

# LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.  
Entregando su importe en Madrid ó en  
calle en metálico, libranza ó sellos del correo á  
la Administración, calle del Rubio, núm. 23,  
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XX, NÚM. 3,572 DE LA NOCHE.

MADRID, VIERNES 16 DE AGOSTO DE 1867.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23/

## PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer no publicó disposición alguna de interés general.

Se han recibido y publican los periódicos el siguiente **DESPACHO TELEGRAFICO**:

Paris 14.

Nueva-York 3.—Los chilenos esperan la llegada de la escuadra española.

El almirante norteamericano Tucker ha sido llamado otra vez por el Perú para tomar el mando de la escuadra peruana.

Los preparativos de guerra se hacen con actividad.

Hoy recibimos el correo de Filipinas, son periódicos que alcanzan al 20 de junio, de los que extraeremos las siguientes noticias:

A principios de mayo se perdió un paque, de resultas de un temporal en el archipiélago, habiéndose ahogado seis personas.

Segun parte del oficial comandante del fuerte del Quiangan, entre tres y cuatro de la tarde del 4 del propio mes se quemaron treinta casas de las rancherías de Igorotes del mismo.

En la capital falleció el día 24 el juez y asesor general de Hacienda don José Silva y Rabó.

En Burias, el día 4, á las cinco de la tarde, se había declarado un terrible huracán que destruyó varias casas del pueblo, y dejó en muy mal estado el hospital y el pantalan.

A consecuencia del mismo temporal había naufragado en la parte Sur de la isla el bergantín goleta *Santa Clara*, procedente de Manila, que iba á la provincia de Albay, con 15 hombres de tripulación y de pasajeros, el dueño del buque y del cargamento, con un criado, habiéndose salvado toda la tripulación, el dueño del buque, y perecido el criado; se ha perdido completamente la goleta con todo el cargamento, consistente en 250 canaves de sal, 120 damajuanas de anisado de Mallorca, varios cajones de sartidos y otros de género y 1400 pesos en oro; habiendo sido heridos de poca gravedad el dueño del buque y el arriero, hallándose en la actualidad bastante aliviados.

A la misma hora naufragó en el mismo punto el paque *Nuestra Señora de la Paz*, que procedente de Meaco, de la provincia de Capiz, se dirigía á la de Albay, con cargamento de palay; habiéndose salvado solo un pasajero y perecido el arriero con los cuatro grumetes de que se componía la tripulación, y un criado de dicho pasajero. Se ha perdido el buque completamente con todo el cargamento; se han recogido en la costa cinco cadáveres, á los cuales se ha dado sepultura en el mismo punto, siendo imposible su traslación al cementerio de esta ciudad, por hallarse en completo estado de putrefacción.

Ayer recibimos de nuestro servicio particular los siguientes **DESPACHOS TELEGRAFICOS**:

Paris 14.

El «Monitor» publica hoy gran número de gracias é indultos concedidos con motivo de la fiesta de mañana 15.

Berlin 14.

La «Gaceta de la Cruz» dice que para evitar comentarios, caso de que se verifique la entrevista de los monarcas de Prusia y Francia, debe manifestar que dicha entrevista no ha sido objeto de ninguna clase de negociaciones.

Paris 14.

La cotización oficial de hoy es la siguiente:

3 por 100 interior, 80 7/8 (baja 1 6/8).

3 por 100 francés, 69-85.

4 1/2 francés, 100 (baja 25).

Consolidados ingleses, de 94 7/8 á 95.

Han llegado á Bayona los Sres. Seijas Lozano, princesa de la Paz, Navarro, marquesa de Aranda, duque de la Roca, condesa de Vacaros, Uchoa, marqués de Almeida, y conde de Castro-Marin.

Por real decreto firmado anteayer en San Ildefonso, ha sido promovido al empleo de mariscal de campo el brigadier D. Pedro Sartorius y Tapia en el turno correspondiente á las vacantes ocurridas por fallecimiento de los mariscales de campo J. Leandro Quiros y Sabatier y D. José Vazallo y Moriano.

Ayer recibimos de nuestros corresponsales de San Sebastian las siguientes cartas, que contienen noticias y detalles acerca de la llegada y breve estancia de los reyes de Portugal en la capital de Guipúzcoa:

«San Sebastian, 13 de agosto (por la noche.)

Las cuatro y media de la tarde serian, cuando un cañazo disparado desde el castillo anunció que los reyes de Portugal acababan de llegar á la estación.

Acompañaban á los régios viajeros el señor infante D. Sebastian, el ministro

de Fomento, el duque de Baena, el marqués de las Amarillas y el general Lersundi. En la estación fueron recibidos por los Sres. Lemery, marqués de Valdeterrazo, vizconde de Santo Domingo, Alcaín y otros que no recuerdo.

La comitiva se dirigió por el puente de Santa Catalina, paseo del mismo nombre, b.levard, calle Mayor á la iglesia de Santa María, de donde después de orar un rato se trasladaron por la calle del Puerto á la casa ayuntamiento, que estaba lujosamente preparada.

Allí fueron recibidos por una multitud de personas notables de la ciudad, que acompañaron á la régia comitiva hasta el gran salon de sesiones. La recepción duró hasta las seis, hora en que las personas reales se sentaron á la mesa que se les tenía preparada, acompañadas de los señores infante D. Sebastian, ministro de Fomento, general Lersundi, ministros de Estado y Marina de Portugal, el Sr. Bañuelos y algun otro que no recuerdo.

En otra mesa tomaron asiento los señores vizconde de Santo Domingo y Alcaín, diputados de esta provincia, acompañados de los señores conde de Sevilla la Nueva, Iranzo, Alejoa, general Lemery y marqués de Valdeterrazo; los diputados á Cortes Sros. Valero y Algora, Jarabe, Lopez Serrano y Cadorniga; el alcalde de San Sebastian, el consel francés en esta ciudad, los ayudantes portugueses, los secretarios de los ministros, etc., etc.

A los postres empezaron los brindis, que fueron muy expresivos y entusiastas para ambas naciones; entre los que se pronunciaron recordamos los de los señores Lemery, ayudantes del rey de Portugal, Cadorniga, Iribas, Alcaín y vizconde de Santo Domingo.

Después se sirvió el café en el salon de recepción, y dadas ya las ocho, sus majestades y el brillante séquito se trasladaron á la estación para proseguir el viaje.

La carrera estaba sencilla, pero elegantemente adornada, así como la casa-ayuntamiento y las particulares.

SS. MM. y AA. han ocupado una magnífica carretela abierta tirada por seis hermosos caballos negros, lujosamente enjaezados, que creo son de la pertenencia del infante D. Sebastian.

«San Sebastian, 14 de agosto.

Ayer á las cuatro y media de la tarde llegó á la estación del ferrocarril el tren real que conducía á SS. MM. Fidelisimas, á los ministros y personajes que han salido á recibirlos, al séquito y servidumbre de los soberanos de Portugal.

Desde Irun acompañaban á los reyes el serenísimo señor infante D. Sebastian, el Excmo. Sr. D. Francisco Lersundi, diputado general de Guipúzcoa, y el Sr. Elices, gobernador civil de la misma.

El tránsito de la carrera desde la estación hasta la entrada de la calle Mayor, estaba profusamente adornado de gallardetes y banderis, con un magnífico arco de triunfo en la cabeza oeste del puente de Santa Catalina, en cuyo frontispicio se leía: «A SS. MM. los reyes de Portugal, la provincia de Guipúzcoa».

A la entrada de la estación, y en medio del ruido de cohetes y voladores, hizo los honores á los reyes un piquete del batallón de Murcía, número 37, con su bandera y banda de música.

Instantáneamente después, subiendo en los coches particulares prevenidos de antemano, dirigióse la comitiva por los nuevos pasos de Orreaga y Alameda, á la calle Mayor, donde se apearon los reyes y penetraron á orar un breve rato en la iglesia de Santa María, en que entraron y salieron bajo palio, acompañados procesionalmente por todo su cabido.

Dirigir use en seguida á la casa consistorial. Era tan inmenso el gentío que acudió á ver á los reyes en la carrera recorrida, que muy á menudo había que detener los coches que los conducían.

En el primer piso de dicho edificio, colocados de pie bajo un dosel, en cuyo centro figuraba un magnífico retrato al óleo de la Reina de España, recibieron los reyes D. Luis y D.ª Pia á las autoridades y personas de distinción, dirigiendo palabras muy amables á algunas que les fueron presentadas.

Finalizado este acto, se asomaron los reyes al balcón, siendo vitoreados calorosamente por la inmensa concurrencia que llenaba la plaza, y resonando en ese acto el himno nacional lusitano. En seguida la reina doña Pia, cuyo estado de salud aun requiere cuidados, pasó á un aposento, que, según sus deseos se le tenía preparado, y allí comió, acompañándola tan solo sus damas de honor.

El rey reunió en una mesa de diez y seis cubiertos al infante D. Sebastian, al general Lersundi, á los ministros de España y Portugal, al que le acompañaban, y á otros personajes de distinción.

En otra tercera mesa de cuarenta cubiertos comieron las damas personas invitadas al banquete, viéndose en ella á varios senadores y diputados de España, ayudantes del rey de Portugal, alcalde

de San Sebastian, encargados de negocios de Portugal é Italia en Madrid, diputados generales de Guipúzcoa, etc., hasta el número de treinta y seis personas.

A las ocho, después de tomar el café los reyes, dieron la señal de la partida, y tomando los coches, dirigieronse á la estación por la misma vía de la entrada.

Todo el tránsito se hallaba iluminado de gas con candelabros de tres brazos, y de trecho en trecho se quemaban fuegos de bengala, que transformaban la noche en día.

En resumen: la recepción hecha en San Sebastian á los monarcas lusitanos, ha sido espléndida, y habla muy alto en favor de la provincia de Guipúzcoa.

El banquete fué verdaderamente régio, por lo delicado de los platos, lo exquisito de las bebidas y el buen gusto en los adornos de las mesas.

Respecto al decorado de la casa consistorial, no intentaremos describirlo, porque necesitaríamos estendernos mucho.

Hoy parece se permitirá la entrada para que el público pueda ver todas las magnificencias que se han reunido para albergar á su paso á los reyes de Portugal, que, según nuestras noticias, van sumamente satisfechos del agasajo que en nombre de esta provincia les ha hecho el general Lersundi.»

La estancia de los reyes de Portugal en la estación de Valladolid ha sido tan breve como indican los siguientes párrafos de la *Crónica mercantil* de hoy:

Una salva de veintin cañonazos y los acordes de la marcha real portuguesa, indicaron al pueblo de Valladolid la llegada á la estación de SS. MM. los reyes de Portugal á las seis de la mañana del día de ayer. Corporaciones de todas las clases ocupaban anticipadamente el andén para saludar y ofrecer sus respetos á los augustos viajeros.

S. M. el Rey recibió á nuestras dignas autoridades escuchando atentamente las palabras que estas le dirigían y correspondiendo con saludos á las demostraciones del pueblo que acudió á la estación deseoso de manifestar sus simpatías hacia los monarcas del reino vecino.

S. M. la Reina descansaba en aquellos momentos y no pudo recibir el homenaje de espontánea adhesión y respeto que todos deseaban tributarla.

La presencia del rey de Portugal es simpática, sus maneras, su traje, todo revela la sencillez y la modestia distintivos del carácter de estos monarcas.

Una levita de color oscuro, abrochada, con dos hileras de botones dorados, sin mas adorno que las vueltas, cuello y vivos de color grana, un pantalon oscuro tambien y un kapis del mismo color que la levita con dos pequeños entorchados de oro constituían su sencillo traje. De su cuello pendía una condecoración, que nos pareció ser el Toison de oro.

Invitado á descansar en la estación, bajó de su coche y permaneció por espacio de media hora en el local donde de antemano se tenía preparado un ligero refresco, durante el cual las músicas de la guarnición ejecutaron escogidas piezas.

Pasados estos momentos de descanso, S. M. el rey subió de nuevo al tren, donde tuvo ocasion de escuchar los repetidos vivas que á él y á su augusta esposa dirigía el pueblo castellano.

A su marcha resonaron de nuevo las salvas de ordenanza, y entre las aclamaciones de la multitud prosiguieron su viaje.

El gobierno austriaco ha pedido al italiano la ejecución legal é inmediata del artículo del tratado de paz que estipula el levantamiento del secuestro sobre las propiedades del duque de Modena.

Los reyes de Portugal han dejado en Burdeos 19000 rs. para las víctimas del incendio de que dimos cuenta á nuestros lectores hace dos días.

Ayer recibimos el siguiente **DESPACHO TELEGRAFICO** de nuestro servicio particular:

Vigo, 15.

Hoy ha llegado á este puerto, procedente de la Habana, el vapor-correo «Puerto-Rico», con la correspondencia pública y de oficio, y pasajeros.

A su salida de la Habana no ocurria novedad.

Ayer recibimos de uno de nuestros corresponsales de la Granja la siguiente carta:

San Ildefonso 14 (por la noche).

Ayer se verificaron en el convento las horas fúnebres por el eterno descanso del infante D. Francisco. Concurrieron á este acto religioso el núncio de San Santidad, algunos ministros, altos empleados de palacio, é ininidad de personas de todas clases.

Esta mañana á las ocho y media salió para Villalba el señor ministro de Estado, con objeto de recibir á SS. MM. fidelisimas. A las dos y cuarto en punto llegaron á aquel punto los régios viajeros y después, de un ligero descanso

emprendieron el camino para este real sitio.

A las cuatro y media formaron las tropas de la guarnición, y á la misma hora salió S. M. el Rey en carretela á la gran Dument, acompañado de la duquesa de Baena que es la dama destinada á la reina Pia, y del general Echavarría su ayudante de servicio, dirigiéndose á Balsain donde recibieron á los reyes de Portugal.

SS. MM. fidelisimas dejaron la silla de posta y tomaron asiento con S. M. el Rey en el carruaje. Detras venían en el charaván, tambien á la Dumont el duque de Loulé, el conde de Paiva, la condesa de Souza, el conde D.ª Avila y su esposa, el general Beleslá, el marqués de las Amarillas y el duque de Baena.

A las cinco y cuarto el estampido del cañon nos ha anunciado la entrada en este real sitio de SS. MM. fidelisimas.

Con efecto los régios viajeros entraron precedidos del comandante general y su estado mayor, y seguidos de un escuadron de carabineros del Principe. Detras en dos sillas de posta venían los ministros de Fomento y Estado, y en carruaje los de Hacienda, Marina y Gobernacion. Seguian varios ómnibus y gondolas con la servidumbre.

Al llegar á Palacio han sido recibidos al pie de la escalera por SS. AA. RR. el principe de Asturias é infanta Isabel, acompañados del presidente del consejo de Ministros y del de Ultramar. Ocupaban la escalera hasta la cámara la grandesa, el cuerpo diplomático, los altos funcionarios de palacio y los individuos del real cuerpo de alabarderos que se hallaban formados.

Después de la presentación de costumbre se ha retirado la comitiva. Mañana habrá recepción solemne.

El resto de la tarde se ha pasado en el jardin donde la música de ingenieros ha tocado algunas piezas atrayendo á aquel sitio el inmenso público que llenaba la carrera.

Esta noche ha habido gran comida á la que han asistido los principales personajes de la comitiva de SS. MM. fidelisimas en número de 15, todos los ministros, patriarca de las Indias, confesor de S. M., camarera mayor, jefe superior de palacio, su miller de corps, caballero mayor de SS. AA., comandante general de Alabarderos y generales Beleslá, Echavarría y Buruga, duque de Baena, marqués de las Amarillas, jefes y damas personas de servicio hasta el número total de 57 cubiertos. Durante la comida y hasta las diez y cuarto que terminó, la música de alabarderos ha tocado escogidas piezas de ópera.

SS. MM. las Reinas doña Isabel y doña Pia han comido en sus habitaciones, por ligeras molestias la primera, y el cansancio del camino y el estado delicado de la segunda.

Este real sitio se ha convertido en una nueva Babel, tal es el número de carruajes que han entrado y siguen entrando con innumerables familias de Madrid y provincias que han sido invitadas al baile, y otras muchas atraídas por las fiestas que se preparan. De los pueblos de la provincia de Segovia y de otros de las cercanías, tambien se va mucha gente.

Después de lo que he dicho á usted acerca de la iluminación poco tengo que añadir. Las columnas y pilastras de la fachada se han cubierto de vasos, y en la parte superior de la cornisa hay siete grandes lazos formados con los colores nacionales de España y Portugal. En las torres del edificio gallardetes de la misma clase, así como tambien un gran número de ellos en la subida de la cascada.

El cenador ó templete que domina estas, se halla cubierto de ininidad de vasos siguiendo el órden de su arquitectura lo mismo que la fuente que hay delante de él.

En las ocho mesetas que constituyen la cascada se han puesto igual número de cintas de vasos de un estremo á otro por cima del agua ya que por debajo no es posible según indiqué á Vd.

A la derecha de la fachada de palacio se ha colocado una magnífica tienda de campaña, que si no estoy equivocado es la que regaló á S. M. en Villena.

En las entradas del jardin y portarre, bay grandes triángulos ó tenabrarios con 45 flamas cada uno de ellos que harán un gran efecto. Tambien he oido decir que se proyecta alumbrar todo este conjunto por medio de la luz eléctrica.

Ahora lo que hace falta es que el tiempo no venga á destruir toda esta maravilla. Desde ayer reina un aire muy fuerte.

## SEGUNDA EDICION.

Por el ministerio de Gracia y Justicia se han publicado varios reales decretos:

Nombrando magistrado de la audiencia de Madrid, á D. Andrés Egaña, presidente de sala en la audiencia de Pamplona.

—Trasladando á la presidencia de sala de la audiencia de Pamplona, á D. José Lerehandi, que desempeña igual cargo en Mallorca.

—Trasladando á la presidencia de sa-

la de Granada, á D. Juan Gomez Inglañzo, que lo era de Cáceres.

—Trasladando á la presidencia de sala de la audiencia de Cáceres, á D. Domingo Bonilla, que sirvo otra de igual clase en la Coruña; y á esta vacante don Victor Gomez Milla, que lo era de Granada.

—Trasladando á la plaza de magistrado de Canarias, á D. José María Ruyo y Murciano, que servía en Albacete; y nombrando para esta resultá á D. Ramon Figueras y Perret, supernumerario que ha sido en Zaragoza.

—Promoviendo á D. Gaspar de la Peña, juez de primera instancia de las aforas de Barcelona, á magistrado de Mallorca.

Por el ministerio de Ultramar se han expedido los siguientes reales decretos:

—Nombrando consejero de administración de la isla de Cuba, en la vacante que resulta por fallecimiento de don Bartolomé Mitjans, á D. Pedro Sotolongo, en quien concurren las condiciones exigidas y ha sido propuesto por el gobernador superior civil.

—Nombrando jefe de administración de segunda clase, secretario del gobierno superior civil de la isla de Cuba, á D. Joaquín Souza, brigadier del cuerpo de estado mayor, comprendido en el artículo 29 del reglamento orgánico de las carreras civiles de la administración pública de Ultramar.

—Nombrando ministro letrado de la sala de Indias del tribunal le Cuentas del reino á D. José Farfán, ministro del propio tribunal, comprendido en los artículos 9.º y 10.º de la ley de 23 de agosto de 1851, y conforme á lo dispuesto en el art. 8.º del decreto de 28 de marzo último.

El gobernador superior civil de Filipinas participa con fecha 22 de junio último que continúa sin alteración la tranquilidad en aquel Archipiélago, y que el día 10 del mismo mes había fundeado en aquella bahía, procedente de Hong-Kong, el vapor de S. M. *Pallio*, encubriendo la correspondencia que salió de esta corte el 22 de abril.

El gobernador superior civil de la isla de Cuba participa con fecha 30 de julio último que no ocurría la menor novedad en el territorio de su mando, ni la había tampoco en ningún ramo del servicio público.

Se ha concedido la pensión anual de 150 escudos correspondiente á la cruz sencilla de San Hermenegildo al coronel D. Francisco Blanco y Cano, teniente coronel D. Eusebio Arrabal y Marinero, comandantes D. Joaquín González Fleitas y D. Felipe Beamonde y Corral, capitán D. Francisco Gonzalez y Gonzalez y teniente D. Domingo Garcia del Prado, cuyos individuos se hallan en situación de retirados.

La escampavía *Alarma*, del apostadero de Alcampar, aprehendió en la tarde del 6 del actual á una milla de Arroyo-Viñas, entre Punta Carnero y Guadalupe, un falucho con 233 bultos de tabaco y uno de tejidos.

Los periódicos políticos de Madrid han satisfecho en el mes de julio último por derechos de timbre la cantidad de 4274 escudos 429 milésimas en esta forma:

	Escudos
CORRESPONDENCIA.....	1200
Regeneracion.....	518.825
Esperanza.....	432.000
Pensamiento Español.....	374.306
Epoca.....	336
Reforma.....	272
Imparcial.....	272
Español.....	230
Lealtad.....	193.756
Política.....	168
España.....	80
Diario Español.....	54.600
El Pabellón Nacional.....	54
Gil Blas.....	48
Espectro Nacional.....	42

4272.429

La entrevista de los reyes de Prusia y Suecia no se verificará en Berlin como se ha dicho, sino en Cassel.

El rey de Grecia que llegó á Paris hace dos días, va á hacer un viaje al campamento de Chalons, para visitar al emperador Napoleon.

Se ha suspendido la limitación de las fronteras de Italia entre el Friul y Goritz, por pretender Italia que se varíe la línea de demarcación, á lo cual no quiere acceder el gobierno austriaco.

El presidente del consejo de Ministros italiano, Sr. Rattazzi, ha prometido presentar á las cámaras, un conjunto de proyectos de ley reorganizando la administración pública y creando nuevas fuentes de riqueza.

El conde de Sartiges y el cardenal Antonelli han firmado un nuevo tratado franco-romano sobre propiedad literaria y artística.

La academia francesa ha concedido a Eduardo de Anglemont por unanimidad el premio Lambert, fundado para concederse cada año al literato que mas se distinga por su talento y por la moralidad de sus obras.

En 30 de junio último que la en el hospital General de esta corte 1048 enfermos; durante el de julio entraron 1376, salieron curados 1220 y fallecieron 434; quedando una existencia en 31 de dicho mes de 1030 enfermos. El total de las limosnas que se recibieron en ese establecimiento durante los meses de mayo y junio ascendieron al total de 611 pesetas 100 milésimas.

En el Hospicio de Madrid quedaron en fin de junio anterior 1225 acogidos; durante el mes de julio fueron recibidos 13, salieron 63 y fallecieron 2 hombres y 3 mujeres, quedando un total en 1.º de agosto de 1180, de los que 792 eran hombres y 388 mujeres.

En el Pacífico ha sucedido un caso muy curioso. El capitán de la goleta *Caroline Mille* que salió con el objeto de hallar los restos de la barca *Libelle* que se hundió en la isla de Wake el año pasado, abrigaba la esperanza de recoger un rico botín. Halló el buque efectivamente; pero no le fué posible abordarlo. Después se dirigió á la isla Gaspar Rica, y allí encontró el caso de un buque llamado *Canton* que naufragó hace 80 años. Un árbol tan frondoso como los de la isla había crecido en el interior del buque y salía por una de las escotillas. En la playa había porción de despojos y varias cuevas que seguramente habían construido los naufragos. El *Canton*, según se ha averiguado desde en el *Lloyd* de Londres, salió de Sitka en 1316, y nunca se había sabido nada más del buque ni de sus tripulantes.

La desamortización de los bienes del clero se va á hacer en Italia en la siguiente forma: Para concurrir á la subasta será preciso depositar antes de la décima parte del precio de la valuación, y el precio de remate de la finca deducido el depósito previo se pagará en 18 plazos anuales. Como el pago no se hace en metálico sino en títulos que para este objeto emitirá el gobierno y los cuales se calcula que podrán adquirirse los compradores á 80 por 100, la finca costará 20 por 100 menos. Si el pago se hace de una vez se rebaja el 7 por 100 del precio. El gobierno tiene gran confianza en que su combinación tendrá buen éxito y en que acudirán muchos suscritores al empréstito de 400 millones de francos efectivos, por los cuales se darán títulos con 5 por 100 de interés recibidos á la par en pago de bienes nacionales.

Se ha recibido una carta de París que contiene detalles y noticias acerca de las grandes obras emprendidas últimamente en aquella capital. Dice así:

Empieza á verse algo de la decoración exterior del teatro de la Nueva Opera, cuya magnífica fachada quedará enteramente descubierta el 15; adelanta rápidamente la construcción del nuevo teatro de Variedades, esqui na á la Chaussée d'Antin; ya llega al segundo piso, y se cuenta con que la apertura será á fin de año.

La sala del Ateneo quedará pronto convertida en un teatro. Lleva mucha concurrencia al circo Napolen la compañía japonesa: se compone de doce artistas pertenecientes á tres familias, auténticamente del Japon: todos sus ejercicios son originales y maravillosos, distinguiéndose muy principalmente All Right, un niño que es un verdadero prodigio.

Aparte las fiestas, París guarda no pocas novedades para el 15: la inauguración de la iglesia la Trinidad; la del magnífico edificio construido cerca del hotel de Ville para alcaldía del cuarto distrito; la apertura de varios edificios y jardines; la del museo municipal del hotel Carnavalet, que comprenderá: cartas y manuscritos originales relativos á la historia de París, sellos y medallas, escultura y objetos arqueológicos, estampas y miniaturas, cuadros de los principales acontecimientos de París, productos de la librería, muestras de las principales obras de las diversas industrias, muebles y trajes históricos; otro museo, mas interesante aun, será el de los archivos imperiales, hotel Soufise, que encierra una colección de actas originales de reyes, príncipes, clero y comunes, desde Clotario II á Luis XV; allí se guarda el armario de hierro construido por orden de la Asamblea Constituyente, para guardar los tesoros y valores del Estado, los utensilios que sirvieron para la fabricación de los asignados, parte de las llaves de la Bastilla, la matriz de la medalla de juramento en el juego de pelota, los tipos de las pesas y medidas decimales, el testamento de Luis XVI escrito de su puño en la torre del Temple, una carta de María Antonieta, escrita en la Conserjería; en una palabra, los recuerdos de la revolución, tal consuelo y del primer imperio.

Tan pronto como pase el 15, la multitud volverá á cometer la serie de violentos trabajos interrumpidos durante la espedición.

Ya se ha contratado en 150000 francos á dorado de la media naranja de los Inválidos, en cuya operación se emplearán tres años; 200000 francos costarán dos fueos que van á colocarse delante del teatro Francés, en los dos espacios que miran á la nueva Avenida Napoleon. Pocos días hace vimos al emperador visitando á pié la Cité, y enterándose de las obras proyectadas para trasformar este

barrio en uno de los mejores de París en todos se preparan aperturas de nuevas vías, ensanche de las actuales renovaciones de pavimento, plantaciones, plazas, aumento de alumbrado, squares, y todo género de mejoras, sin contar con la del nuevo y magnífico cementerio destinado á que la manción de los muertos rivalice en magnificencia con esta cada día mas ostentosa ciudad.

En el Colegio de los Desamparados de Madrid quedaron en 30 de junio 402 niños; en el mes de julio fueron recibidos 8, salieron 4 y falleció 1, quedando en 1.º de agosto 402 acogidos.

El señor gobernador de Madrid ha dispuesto que la cantidad de 74 reales, producto de billetes recogidos á los reventadores de esta capital, ingrese en el asilo de huérfanos de Santa Isabel, para atender con ellos á las necesidades del establecimiento.

En el Boletín oficial de Badajoz hallamos la siguiente circular, espedita por el gobernador de la provincia:

«Durante los días 1.º y 2.º del actual corrieron rumores de la aparición de una partida de malhechores armados y á caballo, en la dehesa de Valdegamas, término jurisdicción l del Valle de la Serena y de D. Benito.

Adoptadas las disposiciones convenientes y habiendo salido en su persecución algunas fuerzas de la guardia Civil y varios vecinos de los pueblos comarcanos, ha resultado completamente falso semejante hecho.

Deparado este se ha sabido con seguridad que diez ó once vecinos de Zalamea se reunieron el día 1.º y pasaron á caballo á partir ó amojonar unos terrenos limitrofes á la referida dehesa de Valdegamas; que la persona á quien se atribuye la primera noticia, obró con gran ligereza y precipitación, calificando de partida de malhechores lo que se constituía un grupo de pacíficos ciudadanos; por lo que el gobierno instruye el oportuno expediente para exigirle la responsabilidad que haya lugar.

En toda la provincia se disfruta de completa tranquilidad, sin que el menor síntoma de perturbación moral ni material se observe en ninguno de los pueblos de la misma.

Lo que he dispuesto se inserte en este periódico oficial para conocimiento del público, advirtiéndole que estoy dispuesto á castigar con todo el rigor e inflexible severidad de la ley á los propaladores de noticias falsas y alarmantes que generalmente son el producto de un plan preconcebido para sobreexcitar los ánimos y mantener la alarma.

Badajoz 8 de agosto de 1867.—Luciano Marin.

### TERCERA EDICION.

Hoy recibimos de San Ildefonso las siguientes interesantes cartas con la descripción de las fiestas que se están celebrando en obsequio de los reyes de Portugal:

San Ildefonso 14.

Hoy ha amanecido el tiempo revuelto y con algunas nubes amenazadoras en el horizonte; pero una fuerte viento que ha soplado hasta después de medio día ha despejado la atmósfera, si bien la tarde ha quedado algo despacible. La tarde será que en la noche de mañana se deje sentir el viento que nos ha molestado hoy, porque entonces perderia todo su efecto la iluminación de la cascada y de los jardines. Afortunadamente el tiempo ha mejorado mucho y la noche es bastante serena.

Desde las primeras horas de la mañana de hoy y se ha empezado á notar el movimiento precursor del acontecimiento que se esperaba. El Sr. Arrazola salió á las ocho y media en una silla de postas con dirección á Villalba para recibir allí á los regios huéspedes. Mas tarde lo hizo en con el propio objeto una comisión del ayuntamiento de Segovia, los funcionarios del juzgado de la misma ciudad y el comandante general de la misma provincia.

S. M. el rey, acompañado de la duquesa de Baena y del general Echavarría, salió á las cuatro y media de la tarde para recibir á los augustos viajeros en Balsain. Desde las cuatro se hallaban tendidas las tropas de la guardia, empezando en la puerta del palacio real y terminando en el camino que conduce á esa corte. A las cinco nos anunció el estampano del cañon que se aproximaban á este real sitio SS. MM. FF., y á las cinco y cuarto hacían su entrada precedidos de cuatro batidores á caballo. El régio carruaje, tirado por seis magníficos caballos, iba ocupado por los monarcas del vecino reino, por S. M. el rey y por el infante de Portugal D. Augusto. Los dos primeros ocupaban el asiento principal y los dos últimos el testero. SS. MM. FF. fueron saludados con salvas de artillería y con la marcha real portuguesa que tocaban todas las músicas de la guarnición. El rey D. Luis y su hermano D. Augusto presenten el aspecto de una salud perfecta. No así la reina doña Pia, que se hallaba bastante descolorida y mucho mas desmejorada que la última vez que estuvo en esa corte. El carruaje marchaba al paso, y la reina contestaba afectuosamente con una graciosa inclinación de cabeza á los saludos de la multitud que se aglomeraba á ambos lados del camino.

Seguían después en un espejoso brek que habían cambiado en Balsain por la silla de postas que los había conducido hasta este á tiempo punto, el general Bolestá y los principales funcionarios de la

comitiva de los monarcas portugueses. En el carruaje que ocupaba el duque de Buena, iban igualmente algunos personajes del vecino reino.

En la silla de postas del Sr. Arrazola velaban las damas de la servidumbre de la reina Pia, siguiendo despues los coches de los ministros de Gobernación y Fomento, los que se hallaban ocupados por los individuos de la comitiva que habían salido á recibir á los regios viajeros.

Dirigióse la comitiva á palacio, siendo saludados al llegar con la marcha real portuguesa que tocaba la música de Alabarderos. S. M. el rey dió el brazo á la reina Pia, el rey D. Luis á la infanta doña Isabel, y el príncipe de Asturias, que se había apresurado á salir al encuentro de los viajeros, subió las régias escaleras al lado del infante D. Augusto. La Reina de España recibió á sus augustos huéspedes con su natural bondad, prodigiándoles toda clase de demostraciones de profundo afecto.

Inmediatamente pasaron SS. MM. FF. á las habitaciones que se les tenían preparadas, mientras la música de ingenieros dejaba oír escogidas piezas al pé de los régios balcones. Esta noche no habiendo baquete en palacio, con asistencia de todos los señores ministros, la alta servidumbre, el embajador de Portugal, el conde d'Avila y algun personaje de la comitiva portuguesa. Desahogado esta noche, á las ocho y media, tendria lugar una serenata en la plaza de palacio, en la que tomarian parte todas las bandas que hay en este real sitio; pero se ha suspendido, sin duda porque vendrá fatigados del camino los monarcas portugueses y desahogada descansar. Únicamente ha tocado en las escaleras de palacio, durante la comida, la música de alabarderos.

Esta noche ha estado iluminada la puerta de Segovia, aunque no ha lucido todo lo que ora de esperar, porque todavía se la algo el viento.

El presidente del Consejo y los ministros de Hacienda, Ultramar, Gracia y Justicia y Marina, esperaban en palacio, al lado de S. M., la llegada de sus majestades fidelísimas.

Diése que mañana habrá recepción en palacio y que correrán las fuentes.

Pasado mañana se llevará á efecto la caería en los bosques de Rio-Frio y por la noche asistirán SS. MM. al teatro, despues de presenciar los fuegos artificiales. También se verificará en dicho día el anudado simulacro, en el que tomarán parte todas las tropas que permanecen en este real sitio.

El ministro de Marina acompañará á Madrid á SS. MM. FF.

Pasado mañana en la noche habrá concierto en palacio, al menos así se dice, en cuyo caso es probable que no asistan al teatro los regios huéspedes. Entra las jóvenes de la aristocracia reina cierto pánico, porque parece que al concierto no asirán mas señoras que las invitadas á la comida, y como, según la etiqueta de palacio, las pollitas no tienen asiento en la mesa, no es posible describir el desconcierto de estas fieras bellezas al ver defraudadas todas sus esperanzas. Inútil es decir que los pollos las acompañan en su duelo, lamentando este contratiempo.

Contra lo que se esperaba, aun no han podido terminarse los trabajos preparatorios para la iluminación de las cascadas, y esta tarde se hallaban todavía alio el stratos. Lo mismo acontece con la fachada de palacio. Mucha prisa han de darse para concluirlos mañana.

San Ildefonso, 15 de agosto (por la noche).

Hoy ha tenido tambien el día muchas variaciones; pero al fin se ha serenado la tarde, aunque está el cielo cubierto de nubes.

SS. MM. portuguesas, que se hallaban bastante fatigadas, se retiraron temprano á descansar, anunciando que hoy avisarian la hora en que habia de verificarse la anunciada recepción oficial. Esta mañana oyeron misa en palacio.

La recepción estaba señalada para las tres, y á esta hora se hallaba ya cubierta de coches la plaza de Palacio; pero no empezó hasta las cuatro dicha ceremonia. S. M. la reina Pia, que parece bastante delicada, vestía de negro, por hallarse la corte de luto. El rey D. Luis de uniforme. El duque de Buena presentó primeramente á los ministros de la corona, y luego al conde d'Avila, embajador de Portugal en la corte de España, presentó igualmente al cuerpo diplomático extranjero. Despues fueron presentadas las señoras que habían asistido á la recepción, y últimamente los títulos, senadores, diputados, etc. Han sido recibidas quantas personas de este real sitio han querido asistir con el traje que exige la etiqueta.

Todos han quedado sumamente complacidos de la amabilidad de los monarcas portugueses.

Segun dije á Vds., anoche se verificó en palacio la comida oficial, á la que asistieron, además de las familias reales de España y Portugal y de todos los ministros, el Sr. Casal Riveiro y los señores de la comitiva portuguesa que á continuación se expresan: duque de Loulé caballero mayor y ex-presidente del consejo de Ministros, conde del Valle de Reis gentil-hombre, contra-almirante Sergio de Souza, coronel Mascareñas, teniente coronel Souza Coutinho, mayor Polguer, capitán Noronha, doctor Semas; diplomáticos, conde de Thomar y Federico Francisco Figueira, y la señora condesa de Valle do Reis dama de honor de la reina Pia. También asistió la señora condesa d'Avila. Igualmente tomaron asiento á la mesa el señor duque de Baena, marqués de las Amarillas, gene-

ralos Bolestá y Bohevarria, marqués de Santiago según jefe de Al-barderos, marqués de Novaliches, conde de Puñonrostro, duques de Buena, conde de Campo Alange, señ ra de Calderon aya de la infanta, marqués de Malpica sumiller de Corps, general Saenz de Buena gobernador del Sitio, marqués de Casa-Pizarro, gobernador de la provincia, marqués de San Gregorio médico de cámara y baron de Horta consúl de Portugal.

Esta noche han sido invitados los ministros y sus señoras, además de otros altos funcionarios, jefes militares, etc.

Como anuncié á Vds., esta tarde han corrido las fuentes de los jardines. A las cinco y media salieron en una carreta la Duquesa S. M. la reina Pia y la infanta doña Isabel, dirigiéndose á la fuente de los Vientos, que fué la primera en elevar sus aguas al espacio. Delante del carruaje marchaban á pié S. M. el rey llevando á su derecha á D. Luis de Portugal; los ministros de la corona, el infante D. Augusto, los funcionarios que componen la comitiva de los monarcas del vecino reino, los jefes superiores de palacio, las damas de honor de S. M., los jefes militares y de la provincia. También á pié y al lado de la régia carreta iban el duque de Buena, el marqués de Novaliches y el marqués de Santiago. S. M. la reina Pia demostraba gran cansancio. Vestía de negro y llevaba caido el velo de su sombrero igualmente negro. Ha permanecido constantemente recostada en el fondo del carruaje, y dando evidentes señales de malestar y abatimiento, producido por el delicado estado de su salud. La infanta Isabel vestía tambien de negro.

La régia comitiva ha recorrido así los jardines, presenciando los vistosos fuegos de aguas de las fuentes llamadas el Ganastillo, la Carrera de Caballos, la Andromeda, de las Raas, Baño de Diana y Fama. En cada fuente habia situada una banda de música que saludaba á los ilustres viajeros con la marcha real portuguesa, ejecutando despues agradables piezas hasta que SS. MM. pasaban á otro punto del jardín.

La comitiva se hallaba de vuelta en palacio á las siete. La infanta doña Isabel acompañó á la ilustre huésped a sus habitaciones, y se retiró despues á pié, atravesando la esplanada y penetrando en palacio por la puerta principal.

No es posible describir á Vds. la animación que ha habido en los jardines ni el gentío inmenso que los cruzaba en todas direcciones ansioso de saludar á los monarcas lusitanos.

Estas hermosas alamedas se hallaban llenas de personas conocidas en los altos círculos de esa corte, en la política, en las letras etc., que han venido en estos últimos días con objeto de presenciar los festejos y asistir al baile de esta noche. Daré á Vds. cuenta de algunas de ellas, aunque tengo la seguridad de que olvidaré á muchas y quizás de las mas importantes. Entre los senadores se hallan aquí los Sres. Salamanca, Campo, Aristizabal (D. Gabriel), Miranda (don Aciselo), Benamégit, Luminiana y marqués de la Granja. De los diputados, recuerdo á los Sres. Naoarrio Erabo, Valero de Tornos, Sanz (D. Salustiano), Mas y Abad, Arenillas, Barria, Diaz Ajero, Perez de Molina, Perales, director de Phras públicas y Concha Castañeda. También se encuentran en este real sitio el Sr. Javat, subsecretario de Estado y el Sr. Bañuelos, embajador de España en el vecino reino.

Hállanse de la nobleza los duques de Madinaceli y Granada, marqueses de Villapaterna, Martorell, Povar, Guadalfajara, Montañar, Palomares y Santa Marta y condes de Campo Alango, Guías Albas, Fuentesdel Pilar, Maceda, Guaguil, Xiquena, Torrejon y Alpuente. No hago mención de los muchos que yo he nombrado por razon del cargo que ejercen en la corte.

Todavía abrigo mayor temor de ser olvidado respecto de las damas, pero á riesgo de parecer poco galante porque indudablemente no ha de acordarme de muchas, diré Vds. que forman el encanto de estos pintorescos sitios y de esta agradable sociedad las duquesas de Baena y Medinaceli, marquesas de Villaseca, Martorell, Grauja y de los Remedios, condesas de Campo Alango, Maceda, Xiquena, Torrejon y Fuentesdel, vizcondesa de la Armeria, baronesa de Andilla y señoras de Bertran de Lis é hija, de Marmora, Galarza, Aranz, Arenillas, Bruguera, Beruete, Merri, Muguiro, Calderon, Mayans, Betogui, señorita de Salamanca y sobrina, Ferrer, Figueiras, Mateos, Gutanda, Buriel, Mita y Alós, Osorio y otras cien mas que siento no tener en la memoria en este momento.

Tambien es extraordinaria la afluencia de familias de Segovia y de los pueblos de las inmediaciones. Las aldeanas de estos campos han acudido á millares, y como su mayor gala consiste en echarse encima, á pesar de hallarlas en agosto, cuatro ó seis refajos por barba, puede calcularse, sin temor de exageración, que han entrado de ayer á hoy en este real sitio, seis á ocho mil refajos. Esto es lo que se llama tomar las cosas con calor.

Desdichadamente mañana se llevará á efecto la anunciada caería en Riofrio, en donde tambien se prepara un almuerzo. El simulacro debe verificarse en los campos de Rebledo, aun cuando no lo se á punto fijo. Probablemente dará principio á las cinco para evitar las horas de calor. El concierto se verificará mañana á la noche en las habitaciones de palacio como dije á Vds.

Esta noche se han iluminado varios edificios públicos, entre otros la estación telegráfica.

Es tarde y va á dar principio el baile. Al final diré á Vd. cuatro palabras acerca de él.

No extrañen Vds. la incoherencia de esta carta: falta el tiempo para todo y no es posible detenerse á repasar lo escrito.

P. S.—Son las doce de la noche, el correo se va y es preciso aprovechar los momentos. El baile está brillantísimo. La iluminación de la cascada produce un efecto sorprendente. SS. MM. bajaron á las once y cuarto y se dirigieron inmediatamente á ver la cascada. La noche está bastante lóbrega, de modo que brillan en todo su esplendor los millares de luces distribuidos en el jardín. Mañana comunicaré á Vds. detalles.

S. M. vestía de negro, lo mismo que la infanta doña Isabel y toda la corte S. M. la reina Pia vestía de blanco é igualmente las damas portuguesas. Los trajes riquísimos. El baile empezó á las once y media. S. M. el rey baila con la reina Pia, el rey D. Luis con la infanta doña Isabel y el infante D. Augusto con la señora de Puñonrostro. Tambien toman parte en el primer rigodon la marquesa de Novaliches, los Sres. Osorio y Povar y el marqués de Novaliches. No alcanza el tiempo para más.

Además recibimos hoy las siguientes cartas de otros de nuestros correspondientes:

«San Ildefonso, 15 de agosto (por la noche.)

A pesar de la dificultad de dar á ustedes detalles de los festejos de hoy, por la premura del tiempo, sin embargo, haré un ligero resumen de ellos.

A las once y media ha habido almuerzo en palacio y comida esta noche á las ocho, asistiendo la mayor parte de las personas que cité á Vds. ayer.

A las tres de la tarde ha sido el besamanos general, tocando las bandas de los regimientos en el jardín frente á palacio durante este acto.

A las cinco y media han salido sus majestades y altezas fidelísimas, acompañados de S. M. el Rey y AA. RR. de España, para ver correr las fuentes.

S. M. la reina doña Pia y la infanta Isabel iban en carreta á la Dumont; detrás de la régia comitiva seguía la música del real cuerpo de Guardias Alabarderos y un zaguanote de los mismos dando la coseleta de honor.

Son las ocho de la noche y están encendiendo la iluminación, y cada cual se prepara para disfrutar de esta gran fiesta oriental: el tiempo no está muy seguro.

Mañana es la gran caería á Riofrio. Al regreso maniobrá la guarnición en Rebledo y se hará un pequeño simulacro, comida oficial, fuegos artificiales en la plaza de Palacio y concierto de familia.

La iluminación no es posible describirla en tan poco tiempo; baste saber á ustedes que la magnífica combinación de mas de 80000 luces hace el efecto mas maravilloso que pueda imaginarse, y se cree uno trasladado á un Paraíso.

San Ildefonso 15 de agosto.

Los reyes de Portugal están altamente satisfechos de los obsequios recibidos en España.

El baile celebrado esta noche en los salones y jardines no ha podido ser ni mas deslumbrador ni mas sorprendente. La imaginación puede concebirla, pero los sentidos se niegan á considerarla un hecho. Mil personas distribuidas en quinientos salones, y cien mil luces colocadas caprichosamente ofrecen un espectáculo digno de ser visto.

Es la una de la noche y el baile continúa. He salido de él para comunicarle en breves palabras mis impresiones.

Las señoras, ricamente vestidas y adornadas; el brillo de los diamantes, el reflejo de las perlas y el lujo de sus trajes sorprenden al mas indiferente.

Las habitaciones del baile son verdaderamente régias, y las que sirven de morada á los reyes de Portugal, segun dicen los que las han visto, no desmerecen en nada á las del palacio de Madrid. Por cierto que antes de llegar SS. MM. fidelísimas, las visitaron los ministros de Hacienda y Gobernación, sus familias, los subsecretarios de los respectivos ministerios, y los auxiliares á su inmediatas órdenes, Sres. Perez Ruiz, Ballesteros y Fernandez y Gonzalez (don Modesto).

El rey D. Luis vestía el traje militar lo mismo que su hermano. Los ministros y altos funcionarios de gran uniforme. Las señoras de corte.

Las autoridades de Florencia han recibido un folleto que se titula *Napoleon III y la sombra de Maximiliano*.

La zarzuela bufa *Los dioses del Olimpo* ha tenido un gran éxito en Barcelona.

El corresponsal de *El Español*, al citar las personas que asistieron al recibimiento de los reyes de Portugal, dice lo siguiente:

«La mayoría de los individuos del ministerio ostentaban en su pecho grandes cruces portuguesas; el señor duque de Valencia la de San Benito D'Aviz; las señoras Barzanallana, Arrazola, Ceazalez Erabo y Orvigo, las de la Concepción de Villaviciosa; el Sr. Belda la de Cristo; y los señores marqués de Rencall y Marfori la española de Carlos III.»

En la madrugada del martes ocurrió un incendio en las inmediaciones de Villalba, provincia de Madrid, que pudo sofocarse á las pocas horas de declararse, merced al rápido auxilio y acertadas disposiciones que adoptó el segundo jefe accidental del batallon de cazadores de

Alba de Tormes D. Bruno Alvarez, en union de varios individuos del cuerpo, quienes legaron cortar los progresos del fuego, que amenazaba ser de consideracion. Este batallon se hallaba acantonado en Villavieja con objeto de hacer los honores á S. M. FF.

La acogida hecha al sultan en Paris y Londres demuestra, á juicio de la Gaceta de Moscu, la poca gratitud que Europa muestra á Rusia despues de sus importantes trabajos conciliatorios para el arreglo de la cuestion de Luxemburgo.

La Epoque insiste en que el emperador Napoleon va á dar un manifiesto á la nacion, dentro de pocas dias.

El parlamento inglés va á suspender dentro de pocos dias sus sesiones.

El Intercontinental documento la noticia de que dicho periódico habia sido adquirido por el duque de Amale.

La pantomina nueva de grande espectaculo, titulada La retirada de Moscu por el ejército francés al mando de Napoleon I, no se pondrá en escena en el teatro de Rossini, hasta el domingo próximo. La empresa ha creido conveniente retardar unos dias mas el estreno de esta obra para presentarla perfectamente ensayada y con todo el aparato de decoraciones, trajes y comparsas que su argumento requiere.

El domingo se presentará probablemente en el teatro de Rossini, el célebre artista inglés Sr. Ethard. Ejecutará los arpeggios y adivanes ejercicios de la Montaña espiral y el Barro diabólico.

Por el gobierno de la provincia de Madrid se ha publicado una circular recordando á las autoridades y juntas de medicina el cumplimiento de la ley de sanidad y otras prevenciones para evitar la aparicion del cólera en esta provincia.

He aquí íntegro el documento á que nos referimos:

Gobierno de la provincia de Madrid. - Negocios de 1.ª - Sanidad.

El cólera epidémico ha aparecido nuevamente en Europa, y hace estragos en países no lejados de nuestro. No hay hasta ahora, afortunadamente, motivos para temer su desarrollo en España, donde si se observan enfermedades semejantes á otros indicios de los que suelen anunciarlo; pero en la conveniencia de tomar las debidas precauciones para evitar su aparicion y para conseguir que si llegara á presentarse sean menores los daños que ocasionase y pueda estar todo dispuesto para adoptar las medidas que las circunstancias exijan, el gobierno de S. M., siguiendo su sistema de constante prevision, ha dictado resoluciones que deben ser exactamente cumplidas y secundadas.

Las autoridades están en el caso de acoplar el mayor celo y la mas incansable actividad, y cuantos se hallan animados del deseo de procurar el bien público, de prestarles la mas decidida cooperacion y el mas eficaz apoyo.

Todos los asuntos de la administracion merecen mi atencion, pero abrigo el firme propósito de dar á este la preferencia que exige, y que tienen derecho á reclamar los habitantes de la provincia, cuyo gobierno me ha sido confiado.

En esta consideracion, y contando con el auxilio de las autoridades, de las juntas de sanidad y de las corporaciones y particulares que pueden auxiliarme con su ilustracion ahora, y en caso de necesidad con los medios oportunos, he acordado, sin perjuicio de las demas resoluciones que fueren siendo necesarias, lo siguiente:

1.ª La junta de Sanidad provincial y las municipales, cuidarán de que se cumpla lo mandado en la ley de Sanidad y lo prevenido por el gobierno de S. M. en la real orden de 11 de julio de 1836.

2.ª Los subdelegados de medicina, farmacia y veterinaria, cuidarán asimismo dentro de sus respectivas atribuciones de la observancia de lo dispuesto en la expresada ley de Sanidad.

3.ª Las autoridades municipales, en union de las juntas de Sanidad, propendrán á este gobierno de provincia la adopcion de las medidas que la higiene pública reclama en cada localidad. Dichas juntas y la provincial adoptarán por su parte las disposiciones que estuviere en convenientes en beneficio de la salubridad, y cuidarán de que en las inmediaciones de los pueblos no haya aguas estancadas y de que se haya con esmero la limpieza de las calles y plazas.

4.ª Los subdelegados de medicina y las juntas de Sanidad, darán inmediatamente cuenta á este gobierno de provincia de cualquier caso de enfermedad epidémica ó contagiosa, ó sospecha de serlo, que ocurriese.

5.ª El corregidor de Madrid, los tenientes de alcalde, la comision permanente de salubridad, y las juntas de distritos y barrios que tienen la inspeccion de los mercados públicos, redoblarán su vigilancia á fin de evitar se espongan artículos de consumo en malas condiciones, y de que haya en esos sitios la limpieza debida.

6.ª El visitador general de Beneficencia y Sanidad, girará una minuciosa visita de inspeccion á las fábricas de cervezas, curtidors, velas de sebo y demas establecimientos de la misma indole que existen en esta corte, con objeto de informar acerca de su estado en cuanto tenga relacion con la salubridad general.

7.ª Los inspectores de vigilancia pú-

blica llamarán mi atencion sobre las casas de vecindad en que haya aglomeracion de gente en habitaciones poco ventiladas ó mal sanas.

8.ª No se celebrarán exequias de cuerpo presente ni se tendrán en depósito los cadáveres en las iglesias.

Madrid, 18 de agosto de 1867. - El gobernador, Carlos de Fonseca.

Por real decreto firmado anteayer en San Ildefonso, ha sido nombrado ministro del tribunal de Cuentas del Reino, D. José María Michelena, que lo es electo de la sala de Indias del propio tribunal.

Ayer á las dos de la tarde salió del puerto de Cádiz para las Antillas, el vapor correo A. Lopez, conduciendo la correspondencia pública y de oficio.

La Situation dice que durante su permanencia en Paris, el sultan ha pedido al emperador Napoleon que designe un oficial superior del ejército francés para que se dedique á la educacion del hijo de S. A.

El activo empresario Sr. Arderius ha contratado para el teatro de los Bufas madrileños, al conocido primer tenor cómico del teatro de la zarzuela D. Emilio Carratalá, que actualmente trabaja en el teatro de San Ildefonso.

Un periódico veneciano, el Tiempo, dice que es probable la dimision del general Cialini, que tiene el proyecto de venir á España.

El empréstito nacional griego ha producido hasta ahora 12,000,000 de francos. El gobierno griego trabaja para ponerse completamente de acuerdo con las poblaciones cristianas de Oriente.

Los emperadores de Francia permanecerán cuatro dias en Salzburgo, donde llegará el 18 y saldrán el 23. La emperatriz Eugenia irá decididamente á Ischl para visitar á la emperatriz de Austria.

Dicen de Paris que si va á dicha capital el Sr. Rattazzi, presidente del consejo de Ministros italiano, será con el único objeto de negociar el empréstito sobre los bienes eclesiásticos.

El Diario de Francfort asegura que no se verificará la anunciada entrevista del emperador Napoleon con el rey de Prusia.

Escriben de Roma al Derecho que el Sr. Baldini, ministro de Comercio ha notificado oficialmente á las compañías de los caminos de Hierro romanos que el gobierno pontificio se opone á la prolongacion del ramal de Orvieto que ha de reunir la linea de Siena á la de Ancona á Roma. El ministro añadió que se habia dado orden á las autoridades romanas para rescindir caso necesario á medios coercitivos.

De nuestro corresponsal de Avila recibimos la siguiente carta:

«Avila, 18. Ayer á las 10 y 20 llegó á esta el tron que conducía á S. M. los reyes de Portugal. La estacion estaba lujosamente adornada con mas de 800 banderas de ambos países ó infinidad de escudos de armas confundidos los de una y otra nacion y cubierta la fachada de cogedores de damasco y terciopelo encargado; sobresalia en medio un arco de ramaje en cuyo centro se leía:

A S. M. M. Fidelísimas, la provincia de Avila.

Frente al sitio en que paró el coche real estaba la habitacion de descanso cubierta de damasco azul y lujosamente amueblada; á su derecha otro salon cuadrado que servia de tocador cubierto de damasco blanco cuyo mobiliario todo dorado formaba un conjunto de gusto y riqueza.

En el comedor, todo cubierto de trofeos y escudos habia preparada una mesa con cuarenta cubiertos, donde se sirvió un espléndido almuerzo interin dos orquestas tocaban escogidas piezas.

Á las 11 y 15, el tren se puso en marcha siendo despedido por las autoridades, corporaciones y demás personas notables de la capital.

Digna es de notarse la actividad que han demostrado para esta recepcion el señor gobernador secundado por los señores Villaplana, Sanchez y Gonzalez.»

El presidente de la república americana Johnson ha suspendido en sus funciones al ministro de la Guerra general Stanton. Este ministerio se confiará al general Grant.

Dicen de Nueva-York con fecha 12 de este mes que se ha roto el cable eléctrico á Cuba y que se está procurando corregirle.

Dicen de Corfú con fecha 11 que se va á establecer en Smolentz un campamento de maniobras bajo el mando del general Soutzo y destinado á ejercitar la reserva del ejército griego. El gobierno de Atenas espera 3000 fusiles para armar á las guardias nacionales.

Los condes de la Guadaña no han podido asistir al régio baile de ayer en la Granja, para el que fueron invitados, por estar su hija mayor enferma.

Dicen de Roma que ha llegado á aquella capital el baron Niccolini, ex-presidente del consejo de ministros en Italia.

La Gaceta de Viena dice que el 31 de julio hubo un pronunciamiento de campesinos en unas fincas del baron Rauch.

nombrado recientemente gobernador de Croacia, habiendo tenido que intervenir la tropa, resultaron algunos muertos y heridos.

Las noticias de Inglaterra dicen que reina gran descontento en Irlanda á consecuencia de la resolucion tomada por el principe de Gales de no hacer este año el anunciado viaje á aquella isla. Se habian hecho grandes preparativos para recibirle.

No es cierta la noticia de que el presidente del consejo de Ministros en Italia Sr. Rattazzi haya pedido que sea licenciada la legion de Antives; pero se cree seguro que esta legion cambie de nombre para que no le quede indico alguno de su origen francés. Añádese que será aumentada, para lo cual se hacen alistamientos en Francia y otras naciones.

Los periódicos franceses dicen que el viaje á Paris del ministro de Negocios extranjeros inglés lord Stanley, no tiene ningun objeto político, y que solo pasará tres ó cuatro dias en dicha capital para visitar la exposicion.

Dicen de Berlin que se espera allí una visita de la reina de Inglaterra y de los principes de Gales.

El periódico semi-oficial prusiano la Gaceta de Alemania del Norte, dice lo siguiente:

«El gobierno otomano, tomando actitud de acusador, parece querer eludir las proposiciones de las grandes potencias mediadoras, y dudamos mucho que sea este buen medio para llegar á una solucion pacífica en la cuestion de Oriente.»

El desacuerdo que existía entre la cámara de los Lores y la de los Comunes relativamente al bill de reforma, ha desaparecido. A propuesta de lord Derby, la cámara de los Lores, despues de un largo debate, ha decidido aceptar las enmiendas de la cámara de los Comunes.

Segun la Epoque se asegura que la cláusula secreta que da á Prusia la facultad de no ejecutar hasta 1870, el artículo 8.º del tratado de Praga, existe positivamente á pesar de los mentis oficiales de algunos periódicos de Berlin. Este suceso, añade el referido periódico, lo confirman cartas particulares de personas de elevada posicion en Prusia.

La Gaceta de Moscu publica un largo artículo sobre el mal estado de Europa y sobre los armamentos que se hacen por todas partes. El periódico ruso dice que á pesar de las seguridades de paz dadas por todos, la guerra es inevitable ó mas ó menos pronto, entre Francia y Rusia.

El taicoun del Japon que no tiene hijos ha decidido, de acuerdo con los principales daimios que su joven hermano el príncipe Min-Bu-Taion, será declarado su sucesor legal. A fin de dar, dice la Presse, á dicho príncipe que se encuentra en Paris una educacion conforme al puesto que está llamado á ocupar, el taicoun ha pedido al emperador que le nombre un gobernador que dirija sus estudios durante los cuatro años que va á pasar en Francia.

Las últimas noticias de Méjico dicen que el general Escobedo, al poner en libertad á los oficiales imperialistas presos en Querétaro, les pronunció el siguiente discurso:

«El gobierno supremo puede disponer de la vida de aquellos que, olvidando que eran mejicanos, han combatido en favor de un extranjero elevado al poder por los invasores; pero el gobierno, siempre magnánimo, perdona á aquellos que hasta ahorase han mostrado enemigos de su patria, esperando que su futura conducta responderá á la clemencia empleada con los hijos estraviados de Méjico. Esteis libres y podéis pedir vuestros pasaportes para los puntos donde deseéis fijar la residencia.»

El 3 de julio salió de Guadalajara un convoy de plata para Manzanillo. Acompañábanle varios soldados franceses que prisioneros de los jauristas acababan de ser puestos en libertad.

Dicen de Hamburgo que á pesar de las grandes dificultades que existen para la entrada de dicha ciudad en el Zollverein, se cree que no podrá resistirse la exigencia de Prusia de que así suceda. Los principales ciudadanos se han reunido en asamblea para deliberar sobre este punto.

La corrida de toros de la ganadería de la señora viuda de Mazpule, que el picador Celestino Lozano llevó á Palma de Mallorca y que se lidió el día once del corriente por Becanegra y Fraguero, ha salido sobresaliente habiendo matado veintitres caballos. El público ha quedado contento, pues ha sido una de las mejores corridas que se han lidiado. La cuadrilla estuvo muy bien.

Se ha publicado el cuaderno núm. 24 de la interesante obra que con el título de Diccionario doméstico compila y escribe el Sr. D. Balbino Cortés y Morales.

La Epoque dice no ser cierta la noticia de que el rey Leopoldo de Bélgica iba á venir al campamento de Chalons para presenciar las maniobras.

El conocido literato francés Arsenio Houssaye está gravemente enfermo.

Han fallecido en Roma el arzobispo de Monreale y el obispo de Rieti.

Dicen del mediodía de Francia que los vichos padecen mucho del odium y que la cosecha de este año será mediana en cantidad y calidad.

Entre los literatos franceses que han sido condecorados con motivo de la fiesta del 15 de este mes, figuran Alejandro Dumas hijo y Leon Laya.

S. M. D. Luis I, rey de Portugal, hijo de D. Fernando, duque de Sajonia-Coburgo-Gotha, nació el día 31 de octubre de 1838: tiene, pues, 29 años menos dos meses y algunos dias, y subió al trono el 11 de noviembre de 1861 por fallecimiento de su hermano el rey D. Pedro V. Casó por poderes en Turin el 27 de setiembre de 1862, y en persona el 3 de octubre siguiente en Lisboa, con doña María Pia, hija del rey de Italia Víctor Manuel II. La reina doña María nació el 16 de octubre de 1847, y ha cumplido por lo tanto, 19 años, nueve meses y algunos dias. S. M. FF. tienen dos hijos: uno llamado D. Carlos Fernando Luis y otro D. Alfonso Enrique María, que nacieron respectivamente el 28 de setiembre de 1863 y el 31 de julio de 1865.

Despues de permanecer algunos dias en Francia el rey de Grecia irá á Inglaterra y se cree que vuelva á Dinamarca, antes de dirigirse á su reino.

Dicen de Paris que el banquete internacional de los esposos, fijado para el 16 de este mes, se ha suspendido por el viaje del emperador á Chalons. El día 20 recibirá Napoleon á la comision que debe invitar á á dicha fiesta y fijará el día en que deba celebrarse.

En la provincia de Seite (Filipinas) se ha declarado últimamente (el 3 de mayo) un fuerte vajúgo que duró hasta las cuatro de la mañana del día siguiente. Los daños causados son bastantes y diversos. Las desgracias personales han sido en gran número, segun los partes que hasta el presente se han recibido, no siendo dable fijarlas de una manera exacta. Las casas que han sido destruidas en esta cabecera ascienden á 127, incluidas la iglesia y escuela de niños: todas las demás han quedado destrozadas y destechadas, contándose en este número la casa real, cuartel del tercio, cárcel, convento, la administracion, tribunal y escuela de niñas. Arboles frutales se han caido muchos, perdiéndose por completo los frutos que todos tenían. Tambien se han ido á pique algunas embalsaciones menores que se ocupaban en esta isla en conducir los productos del país de un pueblo á otro.

En Albay un temblor de tierra arrojó de la cama á todos sus moradores el día 27. Varios pueblos habian sufrido mucho á consecuencia de los aguaceros que desahogaron en sus inmediaciones, causando algunas muertes las descargas eléctricas que cayeron.

Espérase en Cronstadt la llegada de tres buques anglo-americanos, mandados por el almirante Ferragut. Los rusos preparan una brillante acogida á este marino.

Los periódicos ingleses publican un mensaje de los obreros republicanos franceses en Londres á Juárez por sus actos despues de la rendicion de Querétaro, en el cual se dice que el ciudadano Lefevre es el encargado de llevarlo á Méjico y presentarlo al presidente.

El 13 por la noche se verificó en la Granja la prueba de la luz eléctrica en el mar. Se dá el nombre de mar á un gran estanque ó depósito de agua, parecido al del Retiro de Madrid, si bien es mayor. Prueba de ello, que el de aquel real sitio mide de longitud 1116 pies y 331 de latitud, y el de Madrid solo cuenta de largo 1018 pies.

Por el gran número de accidentes que resultan de la inflamacion de los vestidos, es muy útil la publicacion de un medio de evitarlos mucho mas económicamente que por el empleo del tungstato de sosa usado en la corte de Inglaterra.

Para esto se almidonan los tejidos con una mezcla compuesta de partes iguales en peso de sulfato de zinc del comercio, sulfato de magnesia y sal amoniaco; se tritura bien el todo junto, y se mezcla cuidadosamente con un peso triple de alumbre amoniacal. La masa de estas cuatro sales se transforma durante la nueva tritacion, por la separacion del agua de cristalización, en una papilla húmeda que se secciona un calor lento; si el almidonado ordinario se añade de este producto obtiene un peso igual á la mitad del suyo, y se emplea para planchar los tejidos ligeros, siguiendo exactamente el mismo método que se usa en las casaca, se consigue hacerlos ininflamables sin que resulte inconveniente alguno.

La servidumbre que acompaña á los monarcas portugueses se compone del señor duque de Loulé, caballero mayor; conde de Valle do Reis, gentil-hombre; contra almirante Sergio de Souza; diplomáticos señores conde de Thomar y Higancero; damas señoras condesas D. Avila y Valle do Reis; ayudantes de órdenes coronel Mascarenhas, teniente coronel Sousa Coutinho, mayor Folgoso, capitán Noroña y médico de cámara doctor Somas.

Mañana á las doce está señalada en el juzgado del Congreso la vista de la causa que se sigue con motivo de la muerte de doña Teresa Bustamante, ocurrida en el año último en la calle del Gober-

dor. La acusacion privada la sostiene D. Lizaro Ralero, y defenderá á D. Juan Belza D. Serafin Adame y Muñoz.

Decididamente salen el sábado de la Granja para Madrid los reyes de Portugal. El domingo tendrá lugar la gran parada en el Prado, paseos de Atocha y Fuente Castañana, SS. MM. FF. presentarán el desfile desde los balcones de la Historia natural, calle de Alcalá, visitando antes ó despues los museos, Universidad, Congreso de los diputados y los edificios mas notables, ya por su arquitectura, ya por las bellezas que encierran.

Habiéndose ausentado de esta corte para asuntos particulares el director del periódico, el Espiritu Nacional, D. G. Iglesias y Barcones, se ha suspendido esta publicacion hasta setiembre próximo, y ha quedado encargado de todos sus asuntos y con los correspondientes poderes D. Mateo de la Riva.

Con motivo de la fiesta del emperador Napoleon, ha dado el ministro de Bellas artes francés un banquete á todos los esposos que han sido condecorados.

El representante de Italia en Francia, Sr. Nigra, que estaba en Venecia ha sido llamado repentinamente á Florencia.

El gobierno holandés ha pedido á las cámaras un aumento de 15000 hombres para su ejército.

El Correo francés asegura que las reformas liberales que se van á publicar en el Moniteur versarán principalmente sobre el derecho de reunion y la libertad de la prensa.

El Correo francés anuncia que hay un cambio activo de notas diplomáticas en estos momentos entre los gabinetes de Paris y Florencia.

Dicen de Washington que el representante de Juárez en los Estados-Unidos Sr. Romero, vuelve á Méjico en uso de licencia y que es probable que Juárez le nombre ministro de Negocios extranjeros.

El Imparcial publica hoy la siguiente advertencia:

GOBIERNO DE LA PROVINCIA DE MADRID. - Sección de imprenta. - Conforme con el art. 7.º de la ley de imprenta vigente, he acordado prohibir la venta y circulacion de la segunda edicion de El Imparcial, que Vd. dirige, correspondiente al día de hoy. Sirvase Vd. acusarme el recibo de esta orden y tener en cuenta que esta es la octava recogida que experimenta la mencionada publicacion.

Dios guarde á V. muchos años. Madrid 14 de agosto de 1867, á las nueve y media de la mañana. - Carlos de Fonseca. - Señor director del periódico El Imparcial.

Hemos optado por la denuncia. El ilustrado jurisconsulto y distinguido periodista Sr. D. Isidro Autran, se ha encargado de la defensa de El Imparcial en esta nueva denuncia.

El Durhan, paquebot de Sunderland, habia naufragado en las costas de la provincia de Norfolk, cerca de Clay. El equipaje y los pasajeros no podian salvarse sino estableciendo una amarra entre el buque y la tierra; pero la costa estaba muy alejada para que fuese posible lanzar hasta ella una cuerda, y la tempestad era demasiado violenta para que ninguno de los marineros osara hacer á sus compañeros de infortunio el peligroso servicio de llevar á tierra esta cuerda.

Felizmente para estos naufragos, habia á bordo del buque un perro de Teranova y no se dudó un momento en confiar á este inteligente animal tan aventurada comision. Se le puso en la boca la cuerda de salvacion, y en seguida el noble perro se lanzó con denuevo al medio del mar, cuyas agitadas olas se estrechaban unas con otras con espantoso estrépito.

Habia ya venido á nado gran parte del trayecto, cuando las fuerzas empezaron á abandonarle, sin que la inminencia del peligro fuese bastante á hacerle saltar el estremo del cable. Dos intrépidos marineros que se hallaban entonces en la costa habian admirado los perseverantes esfuerzos del perro, vieron su destreza y su valor, y animados por el ejemplo, no titubearon en exponerse para socorrerle y salvar á la vez á los infelices naufragos. La distancia era ya corta, y consiguieron llegar al perro en el momento en que, fáltosle ya de fuerzas, iba quizás á sucumbir; le tomaron la cuerda que sujetaba con los dientes, y le ayudaron á ganar la orilla, salvando de este modo á las personas que habia en el buque, y que durante esta maniobra habian sufrido mil angustias y aun desesperaban ya de su vida.

La afeccion á viajar está tan desarrollada en los Estados-Unidos que hasta al río Missouri se le ha pegado el contagio. Noches atrás cambió de curso por sí solo y siguió en linea recta en lugar de una gran curva que hacia, con lo cual se acortó veinte millas. Dos poblaciones que estaban situadas en las márgenes de dicha curva, se encontraron al día siguiente con que el río se habia largado sin decir esta boca es mía. El periódico que de esta noticia añade que estas jugarretas del Missouri son tan frecuentes, que nadie sabe hoy donde estará mañana el río.

DIARIO DE MADRID.

SANTOS DEL DIA 17.—San Pablo y Santa Helena. CULOS.—Se gana el jubileo de Cuarenta Horas en las monjas benedictinas de San Plácido, donde por la mañana ha de celebrarse misa mayor y sermón que predicará el P. José Joaquín Montalban, y por la tarde completas y procesion de reserva. Continúa la novena de la Virgen de Atocha en su iglesia y dirá el sermón por la tarde D. Manuel Uribe. Por la noche habrá salva y letanía a la Santísima Virgen en los templos que todos los sábados.

Visita de la corte de Maria.—Nuestra Señora de los Desamparados o Monserrat ó de la Flor de Lis en Santa Maria. FUNDACION RELIGIOSA.—La real hermandad de Maria Santísima de la Esperanza y Santo Cristo de la salvacion de las almas, vulgo del Pecado mortal, celebra la funcion principal á su soberana patrona en la real iglesia de religiosas Agustinas recoletas de Santa Isabel de esta corte, el domingo 18 del corriente á las diez y media de su mañana, con misa solemne á grande orquesta á cargo de D. Victoriano Davoca, director de música de dicha real hermandad.

En el mercado de granos de esta corte se han vendido 3,153 fanegas de trigo al precio de 6141, la cebada de 2100 á 2,600.

BOLETA.—COT. OFICIAL DEL DIA 16.

Table with columns for 'FONDOS PUBLICOS', 'CANTONALES', 'CANTONALES', 'CANTONALES' and various numerical values.

CAMBIOS.—Londres, 90d fecha. 49-35 (Paris, á 8 dias vista. 6-20

CAMBIOS SOBRE LAS PROVINCIAS

Table with columns for 'Daño', 'Benef', 'Daño', 'Benef' and various provincial names like Albacete, Alicante, Almeria, etc.

ESPECTACULOS PARA MAÑANA.

PRINCIPE ALFONSO.—A las 8 1/2.—Funcion 83 de abono.—Segundo turno de tres y primero de cuatro.—Variada y es-

ogida funcion de ejercicios ecuestres y gmnásticos. CAMPOS ELISEOS.—Es probable que mañana asistan los reyes de Portugal al concierto del Sr. Barbieri, que se verificará en los jardines. PAUL.—(Teatro de verano).—A las 9.—Funcion enciclopédica. RECERCO.—A las 9.—(Baño viajero)—El sábado.—Una botella y sus dichosa. FIERAS MARINAS.—En la calle de Alcalá, 18 y 20, se exhibe una coleccion de flores marinas domesticadas.

ANUNCIOS.

UNA PERSONA DE BUENOS ANTI-Quedentes desea dedicarse á administrar casas en Madrid. Pondrá en depósito para este objeto la garantía que se le exija, ya en metálico ó ya en efectos. En la administracion de La Correspondencia, informarán.

AVISO IMPORTANTE.

La compania de los ferro-carriles del Norte ha dispuesto en obsequio del público que los billetes de 1.ª clase de ida y vuelta á San Sebastian, al precio barattimo de 320 rs., sean válidos por un mes. Se recuerda al público que estos billetes solo se esperarán hasta fin de agosto actual.

LA LIRA.—FABRICA DE JABONES Por el sistema Puigmalot. Palma alta, 34. Jabones superiores de primera calidad á 17 cuartos hora, y á 13 rs. arroba, ídem de segunda á 15 cuartos libra y 12 reales arroba. En la misma fabrica se ensaña á fabricar toda clase de jabones, y se expende el manual práctico de jaboneros á 5 rs. ejemplar.—1

SE ALQUILA UNA ESPACIOSA CO-Quedera en la calle del Barco, 18; en el piso 2.º, darán razon.—0

DEPOSOS DE LAS ASIGNATURAS Deje la facultad de derecho y preparacion para el grado de licenciado en Leon, núms. 29 y 31, 3.º izquierda, de 2 á 5 de la tarde.—3

FUERA DUDAS.—SE ENSEÑA 4 Clases de letras, pábula doble y otras varias, por 50 rs. al mes; no se cobra adelantado. Toledo, 4, bajo.—0

SE ADMITEN UNA O MAS PERSONAS Dúccentes. Calle de Fuencarral, 18, segundo del centro.—0

ALMONEDA. SILLERIAS, ARMARIO A delana, va adores, jardinera, colchones, y aparador. Preciados, 33, bajo.—0

UN SITIO CENTRICO, SE VENDE UN Regolar de 2700 pies, el que se dará arreglado por ser resto de uno de 9900. A quien co venga, puede tratar con su dueño, calle del Moson de Paños, núm. 6, cuarto 3.º izquierda.—3

NUOVA EMPRESA DE CARROS DE Mudanza.—Gravina, núm. 1.—Se reciben avisos, calle de Jacometrezo, número 81, sombreraria.—25

SE RETRATAN INMEDIABLES, 24 Oreades Visitation, 1, esquina á la calle de Príncipe. Se hacen reproducciones

BAÑOS.—AVE MARIA, 11, SE ALQUI- Dian de cinco y de hoja de lata grandes, desde un real en adelante.—6

EL MEDICO MONTANER HA TRAS-Eladado su gabinete clinico á la calle de Valverde, 19, pral., sigue curando por su método especial las enfermedades de la matriz y de los nervios, las escrófulas, herpes, vóntros y sus consecuencias. Recibe de doce á seis. Hay departamentos especiales para señoras.—7

LA SEÑORA D.ª ANGELA DE LA CRUZ DONAIRE, falleció el 12 del corriente á las 8 de su mañana.

Los Sres. D. Fermin de la Cruz Donaire, capellan de honor de S. M., administrador del real colegio de Santa Isabel y rector de la real pontificia iglesia de Italianos, don Gumerindo y D. José Antonio, hermanos, tíos y parientes, suplean á sus amigos que por un olvido involuntario no hubieron recibido escueta, se sirvan encomendarla á víos y asistir al funeral que por su alma se ha de celebrar en la expresada real pontificia iglesia de Italianos, el sábado 17 del corriente á las 10 de su mañana. El duelo se despido en la iglesia.

FRANCES, ITALIANO, LATIN, MATE- Máticas, etc.—Enseñanza oral, fácil, breve y completa por el abogado licenciado Luis Berthemy, profesor académico de ciencias, é idiomas Jardines, 8, segundo.—3

FONDA DEL COMERCIO. ALCALA. 1.ª esquina á la Puerta del Sol. Hospedaje desde 20 rs., y cubiertos desde 6 reales.—8

DUEÑAS. MÉDICO-CIRUJANO DENTISTA DE CAMARA. Carretas, 7, pral.

EN EL COLEGIO DE SAN JOSE, DE 1.ª clase de esta corte, preparatoria para todas las carreras, é incorporado al instituto de San Isidro, estará abierta la matricula para los seis años de segunda enseñanza é instruccion primaria, desde 1.º al 15 de setiembre próximo. Tiene espaciosos dormitorios, especialmente el salon de las comoras, con balcones á la calle y al jardin, oratorio para or misa y los 200 libros de texto é historia natural que fueron del Excmo. señor Masarnau, aumentados con algunos aparatos y ejemplares y recientemente con una buena coleccion de rocas, maderas, herbario, etc. Se admiten internos que no pasen de 14 años. Tratado y enseñanza esmerados. En la portería, calle del Olivar núm. 6, se darán los reglamentos y prospectos y tambien se remitien á provincia y al extranjero enviando los correspondientes sellos de franqueo.—3

ALMONEDA DE MUEBLES DE LUJO A calle de San Miguel, número 5, principal.

ALMONEDA DE MUEBLES Y EFEC-Altos de una casa. Mayor, 106, segundo.

GRAN REBAJA. Botinas de charol de una pieza ó caña de satén á 50 rs.; botinas de chagren con puntera, á 40 y 44 rs.; ídem de becerro, blancas ó negras, á 40 rs.; de señora, á 22 y 26 rs. Calle Mayor, 14.—3

DOMADA ANTIHEMORROIDAL ES—El mejor resolutivo para curar las almorranas, según pruebas que tenemos como justificadas Madrid, Hortaleza, 9; Valladolid, Dr. Romao; Zaragoza Esnárcaga.

LA PENINSULAR.

Compañia de seguros mútuos sobre la vida.

Al anunciar la direccion las fiancas que tiene en venta, ofrece dar de palabra ó por escrito en las oficinas, calle Mayor, núms 18 y 20, y por correo á provincias, toda clase de explicaciones á las personas que quieran interesarse en su adquisicion. Al efecto se halla extendido el pliego de condiciones, comprendiendo todos los casos, sea el pago en metálico, sea en obligaciones, sea en pólizas propias, ya pagando al contado, ya pagando á plazos convencionales, en la forma que concilie los intereses del comprador y los intereses de la compania. En la última junta general, obrando los socios con tanta prudencia como prevision, dieron la conveniente latitud á la direccion, para que, de acuerdo con el consejo de vigilancia, pudiera proporcionar en la adquisicion de las fiancas toda clase de facilidades, siempre y cuando no se perjudicaran los intereses sociales. La direccion anuncia la venta en general, y á medida que se presente proposicion ó proposiciones aceptables señalará dia para la pública licitacion.

Las fiancas en venta son las siguientes: Madrid. Casa núm. 10 quintuplicado de la calle del Basengano, sobre una superficie de 3995 pies. Conssta de seis pisos, sotabanco y sótanos, con una habitacion en cada piso. Calle de Valverde, núm. 1 cuadruplicado, de 2492 pies superficiales, con cinco pisos, sotabanco y sótano, y una habitacion en cada uno.

Calle de Recoletos, tres casas iguales, núms. 3, 5 y 7, dos de 6496 pies y una de 6323. Cada una de ellas tiene cinco pisos, sótanos y sotabanco, habiando gran cecnera y nueve desahogadas habitaciones.

Calle del Cid, dos casas, á saber: números 3 y 5, la primera con 2452 pies; y la segunda con 2895, con cuatro pisos cada una y sotabancos.

Calle de San Lorenzo, seis casas, á saber: núm. 2, con 2953 pies; 2 duplicado, con 2981; 2 triplicado, con 2876; 2 cuadruplicado, con 2716; 2 quintuplicado, con 2692, y 2 sextuplicado, con 2983. Consstan todas de cuatro pisos y sotabanco, é excepto la primera, que tiene en cada piso una habitacion desahogada, las demas tienen á dos cuartos por piso.

Carrera de San Gerónimo, núm. 51, con 6382 pies; gran casa de dos habitaciones por piso, y tres en e piso cuarto, siendo el número de aquellos seis, y ademas los sótanos y sotabancos. Carrera de San Gerónimo, núm. 55, con 10017 pies; casa de situacion privilegiada, gran cuarto principal y magnífico salon en el subsuelo. Tiene ademas piso bajo, entresuelo con dos habitaciones, segundo con otras dos, tercero con ídem, y cuarto con tres.

Calle de Florida Blanca, núm. 3, con 1814 pies; tiene cinco pisos, sotabanco y sótanos. Hay un solo cuarto en el principal, y dos en cada uno de los demas pisos, habiendo tienda en el bajo.

Calle del Sordo, dos casas casi iguales, núms. 4 y 4 duplicado, la primera con 3366 pies, y la segunda con 3268, con cuatro pisos, igual número de cuartos y sotabanco.

Calle de Fuencarral, núms. 127 y 129, y calle Nueva, ocupando las superficies siguientes: una 5329 pies; otra, 3926; otra 4990; otra 3994; otra 3353, y otra 4130. Hay en este grupo seis casas en construccion, con todas las alturas, esto es, seis pisos, mas un sotabanco. Cuatro de ellas tienen estudio de pñator.

Quinta del Espiritu Santo, tres casas, nueva de las cuales tienen jardin terminado, siendo diversas todas y de gustos distintos en cuanto á la distribucion y alturas. La superficie varia entre 992 pies y 2100. Hay tambien gran número de solares en venta.

Granada. Tres casas, dos de ellas en la Acera del Darro, y otra en la calle de San Anton, contigua á las anteriores, las tres con cinco pisos: miden 2137, 2163 y 2073 pies respectivamente.

Santander. Dos casas, sitas en la calle de Calderon, de cinco alturas, con habitaciones desahogadas, cada una de ellas de 3360 pies. Torrel. Cuatro casas, sitas tres de ellas en el paseo de Ambeles y una en la calle de la Jutería, pero con entrada todas por esta última. Superficie 1033, 1052, 1129 y 1044 pies.

Alicante. Cuatro casas en la calle de Bailen, todas de cuatro alturas, y casi iguales en distribucion de habitaciones. Tienen una superficie de 3563, 2778, 2745 y 2708 pies.

Albacete. Catorce solares situados entre las calles del Progreso, del Bosque y calle Nueva. Madrid 12 de julio de 1867. El director general, Pascual Madoz.—2

LUMBRADO, GAS MILLE.—LOS Apadidos directos á Paris, se hacen por conducto del representante, B. Bayre, costanilla de los Angeles, 1. Elliquido, 3 1/2 rs. litro.—0

MEDALLAS DE INSTITUTO. En el despacho de la real fabrica platería de Martiñaz, Puerta del Sol, número 11, y en el de la calle de Carretas, núm. 41, se reciben los encargos y se espandan al precio de 30, 40 y 50 rs.

AYER SE HA ESTRAVIADO UN Apediente de forma de canastillo con turquesas, desde la iglesia de Italianos á San Sebastian. Se ruega le devuelvan, Baño, 4, principal y se gratificará.—1

LECCIONES DE FRANCES POR UN PA-licion.—Lafantas, 3, 2.º der. cha.—7

LAVAPIES NUM. 13, CUARTO BAJO, Almoneda de todos los muebles de una casa, y varias pinturas antiguas y ropas de señoras.—1

BAÑOS DE MAR.—EN LA BOTICA Del Sr. Moreno Miguel, calle del Aranal, núm. 6, se siguen expendiendo las sales para los baños artificiales de mar, á los precios de 6 y 3 rs. paquete. Tambien se preparan toda clase de baños minerales.—2

VAPORES DE A. LOPEZ Y C.ª

LÍNEA TRASATLÁNTICA. Servicio semanal á gran velocidad entre Marsella, Barcelona, Valencia, Alicante, Málaga y Cádiz en combinacion con los ferro-carriles del Mediterráneo.

Salidas de Alicante. Para Valencia, Barcelona y Marsella. los jueves 6 tarde. Para Málaga y Cádiz. los martes 10 noche.

Salidas de Valencia. Para Barcelona y Marsella. los viernes 4 tarde. Para Alicante, Málaga y Cádiz. los lunes 6 tarde.

LÍNEA DEL MEDITERRÁNEO. Servicio provisional para el mes de agosto de 1867. Salida de Barcelona los dias 8 y 23 á las diez de la mañana. Llegada á Valencia, y salida los dias 9 y 24 á las seis de la tarde.

Id. á Alicante, los dias 10 y 25 á las diez de la noche. Id. á Málaga, los dias 12 y 27 á las dos de la tarde. Id. á Cádiz, los dias 13 y 28 por la mañana.

Salida de Cádiz, los dias 1 y 16 á las dos de la tarde. Llegada á Málaga, y salida los dias 2 y 17 á las doce de la mañana. Id. á Alicante, los dias 3 y 18.

Salida de Alicante, los dias 4 y 19 á las seis de la tarde. Llegada á Valencia, y salida los dias 5 y 20 á las cuatro de la tarde. Id. á Barcelona, los dias 6 y 21 por la mañana.

Darán mayores informes sus consignatarios: en Madrid, D. Julian Moreno, Alcalá, 28.—Alicante, Sres. A. Lopez y compania, y agencia de D. Gabriel Raballo.—Valencia Sres. C. Barrio y compania.

FÁBRICA DE LICORES DE LA VIUDA DE PASCUAL E HIJOS, PALMA ALTA, NUM. 11, MADRID.

Licores ordinarios, finos, superiores y escarchados. Aguardientes, roncs y vino generoso. VENTA AL POR MAYOR Y MENOR. Se facilitan prospectos y se remitien á provincias.—1

Improntada D. Hilarión de Zuloaga.—Editor responsable el mismo.

Large table for LOTERIA NACIONAL with columns for 'Estraccion de hoy', 'Lista de los números premiados', and multiple columns of numbers (e.g., 2.331, 3.279, 5.977, etc.)